

## PRONUNCIAMIENTO

El Archivo Histórico y Patrimonial de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNT, repudia la arbitraria decisión del gobierno nacional de demoler el Monumento al periodista y escritor argentino Osvaldo Bayer (Río Gallegos, Santa Cruz).

Consideramos necesario reivindicar la figura de Osvaldo Bayer, historiador, escritor y periodista con una trayectoria impecable y una gran capacidad intelectual, comprometido con los sectores populares de nuestro país. Destacamos su trabajo erudito centrado en el valor de la palabra y su transmisión, como también su profundo compromiso político y social, revisando e interpelando la historia oficial. Las resistencias obreras, el genocidio de los pueblos originarios, la lucha de las mujeres, la historia de los oprimidos, los crímenes de lesa humanidad y las violencias estatales, atraviesan su obra como un gran tejido analizados desde un enfoque subalterno.

En estos tiempos de intolerancia violencia y agresión, como lo muestra la destrucción del monumento a Bayer, debemos posicionarnos desde la lucha y resistencia y en el plano de los derechos humanos.

Cómo dice León Gioco (Página 12, 27/03/2025), la piqueta que busca censurar, en realidad contribuye a la memoria porque la prohibición despierta el interés, la pregunta. Aunque lamentamos que en climas sociales de intolerancia como el actual, las sectas del odio son impermeables a la duda.

El síndrome korsacoff (sobre la memoria biológica) refleja que lo que nos separa del caos es la memoria, que hace que seamos quienes somos. El AHPFyL es parte de esa memoria viva, nos devuelve al cosmos de sentido de convivencia democrática y de derechos, donde la educación, la comunicación e información son imprescindibles.